

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Sukasantai Farmstay di latarbelakangi dari seorang ibu dan anaknya yang berasal dari Jakarta dan memiliki hobi juga *passion* kecintaannya dalam bercocok tanam khususnya menanam sayuran organik yang baik untuk kesehatan. Didasari dengan kegemaran tersebut yang menjadi cerita awal berdirinya sebuah penginapan yang *sustainable* memperkenalkan alam yang apa adanya, pertanian, perkebunan, dan peternakan yang diharapkan memberikan *community impact* atau dampak terhadap warga dan lingkungan sekitarnya, dan yang terutama sebuah penginapan yang *environmentally friendly* (*Scene 8*). Walaupun Sukasantai Farmstay tidak menawarkan *experience* yang *luxurious*, namun tetap mengutamakan *guest experience* yang juga ditekankan bahwa menciptakan suasana yang nyaman dan tenang adalah sebuah bentuk tanggung jawab terhadap *community and environment* yang Sukasantai Farmstay pegang dan jalani hingga hari ini. (*Scene 5*)
2. Keberadaannya Sukasantai Farmstay sendiri telah membantu para masyarakat sekitar dengan memberikan lowongan pekerjaan dengan upah yang adil dan jam kerja yang memberikan para ibu petani waktu yang luang sehingga bisa mengantar anaknya disaat pagi dan menjemput mereka di sore hari. Tidak hanya itu, upah yang diberi untuk para petani saat panen juga lebih besar dibandingkan jika dijual langsung ke tengkulak. Tidak hanya para petani, para pekerja seperti *Housekeeping* dan Manajer di Sukasantai Farmstay yang berdomisili di Sukabumi juga sangat terbantu. Letak Sukasantai Farmstay yang berada dekat dengan Sukabumi mengizinkan mereka untuk bisa bekerja di lingkup pekerjaan mereka tanpa harus jauh dari keluarga atau merantau (*Scene 4 dan 5*)

3. Sukasantai Farmstay merupakan salah satu *staycation* yang banyak membawa peran yang besar. Tidak hanya pada masyarakat dan lingkungan sekitar. Namun, *farmstay* ini juga bisa membuat para pengunjung yang datang memperoleh suasana alam dengan udara yang sejuk serta memiliki hubungan yang lebih erat bersama dengan keluarga. Beberapa pengunjung lainnya, mereka bisa saling akrab melalui berbagai kegiatan yang ada seperti halnya, memancing ikan bersama ataupun menikmati api unggun bersama. Para pengunjung yang datang bersama dengan keluarga dan anaknya, mereka memperoleh banyak sekali hal baru yang belum pernah ditemui dikota. Seperti halnya, tidak ada *AC* dan televisi pada kamar serta sulitnya memperoleh jaringan membuat mereka harus belajar untuk bisa menyesuaikan diri dengan lingkungan baru dan alam. Hal ini juga membantu mereka untuk beristirahat sejenak dari gadget dan hal digital lainnya. Kegiatan bertani dan beternak juga menjadi hal baru yang sangat menarik khususnya pada anak-anak. Mereka tidak hanya menikmati hasilnya tetapi juga memperoleh banyak pengetahuan dalam setiap proses dibalik hasil yang dinikmati. Disaat yang bersamaan, mereka juga mulai belajar untuk menikmati dan memiliki nafsu makan yang tinggi akan setiap makanan yang disajikan (*Scene 7*).

5.2 Saran

Berdasarkan rangkaian survei yang telah dilakukan, berikut saran yang dapat diberikan:

1. Informasi mengenai Sukasantai Farmstay sendiri terbilang tidak banyak diketahui oleh banyak orang. Sukasantai Farmstay memiliki sistem yang unik dalam segi *marketing* di mana menjaga keasrian dan mempertahankan kualitasnya secara alamiah sehingga informasi yang beredar mengenai Sukasantai Farmstay sesuai dengan pengalaman para tamu yang pernah menginap, yaitu melalui mulut ke mulut dan sosial media pengunjung lainnya serta melalui instagram ataupun *website* dari Sukasantai Farmstay sendiri.

2. Sukasantai Farmstay juga menyajikan banyak makanan yang tergolong sehat seperti sayur-sayuran yang langsung dipanen dari Kebun *Rosy's Veggies* dan memiliki cita rasa makanan seperti masakan rumahan. Makanan yang disajikan tidak berbentuk *buffet*, melainkan seperti di restoran yaitu disajikan langsung berdasarkan grup yang datang. *Snack* dan minuman juga disediakan selama 24 jam. Sehingga hal ini sangat memudahkan tamu untuk memperoleh minuman dengan berbagai jenis pilihan yang ada dengan cara *self-service*. Hal tersebut menjadi keunggulan dari Sukasantai Farmstay dibandingkan dengan penginapan lainnya. Disarankan Sukasantai Farmstay untuk bisa menyediakan *experience* yang baru bagi para tamunya seperti *breakfast* atau *tea time* bertemakan *picnic* dengan memanfaatkan area kebun atau pun lahan terbuka yang ada.

3. Beberapa pengunjung yang datang kesulitan dalam mencari *guide* untuk mengarahkan pengunjung pada beberapa kegiatan yang akan dilaksanakan selama di Sukasantai Farmstay. Seperti halnya dalam melakukan *Bamboo Tracking*, para pengunjung tidak bisa menikmatinya di saat itu juga, melainkan harus menunggu giliran dari pengunjung lain. Hal ini sangat menghambat beberapa aktivitas pengunjung yang mungkin hanya *stay* selama 1 hari sehingga waktu yang ada juga terbuang sia-sia. Maka dari itu, dibutuhkan beberapa staf yang khususnya *incharge* di bagian *Bamboo Tracking* sehingga staf tersebut tidak merangkap sebagai *bellboy* serta pemandu wisata di dalam Sukasantai Farmstay. Hal ini juga dapat membuka lapangan kerja yang lebih luas lagi bagi masyarakat yang berdomisili di daerah Sukamaju dan sekitarnya.

5.3 Rekomendasi/*Further Research*

Pendokumentasian Sukasantai Farmstay sendiri masih dalam proses yang belum tergolong sempurna, setiap aktivitas utama sudah didokumentasikan dengan baik. Namun, masih terdapat beberapa aktivitas yang kurang menonjol yang masih belum diulas seperti halnya penyulingan minyak atsiri yang dilakukan di ladang. Hal ini sangat disayangkan, melihat potensi yang besar dari Sukasantai Farmstay yaitu tidak hanya sekedar penginapan. Diharapkan beberapa aktivitas tersebut dapat memberikan pengetahuan yang luas dan menarik bagi para pengunjung yang akan datang di kemudian hari. Khususnya bagi para pengunjung yang memiliki kegemarandi bidang bercocok tanam sayuran organik. Untuk itu, bagi penelitian selanjutnya sebaiknya dilakukan dengan lebih fokus mendokumentasikan hal tersebut secara rinci.

